



岡山県高P連会報

第73号

contents

- 高P連会長挨拶 1
- P T A 活動紹介 2
- 岡山県指導者研修会報告 5
- 幼小中高P T A 研修大会 6
- 令和2年度行事予定・県育英会東京寮寮生募集 6
- 県教育委員会からのお知らせ 7
- 生徒総合補償制度のご案内 8

発行 岡山県高等学校P T A 連合会
 事務局 〒700-0824 岡山市北区内山下1-14-19
 TEL 086-234-1640 / FAX 086-234-1835
 URL http://www.okayama-koupren.jp
 E-mail okayama_koupren@ybb.co.jp

『感謝のモノローグ』

岡山県高等学校P T A 連合会会長
 (岡山大安寺中等教育学校P T A 会長)

福岡隆



日頃より岡山県高等学校P T A 連合会の活動にご理解ご協力頂き、厚くお礼申し上げます。

この要職を頂きまして、改めて高校生に目を向けることが多くなりました。そうすると40年以上前の高校生の頃を思い出しました。あの頃は、周りも含めて本当に毎日が『ワクワク、ドキドキ、ハラハラ、クヨクヨ』の連続だったように思います。その頃は今と違ってカラオケもコンビニもパソコンもインターネットも、ましてやスマホもありませんでしたが、厳しい校則がいっぱいあったり、いわゆるツッパリ君がやたらいた時代でした。毎日が部活に、勉強に、オシャレに、恋愛に、アルバイトに、バンドにと、当然先生にもすっかり怒られました。でも、何でかわかんないんですが毎日が面白く、楽しくてしょうがなかったように思います。「バカ言え！そ

んな楽しい思い出ばかりじゃねえよ」と憤慨される方もいらっしゃると思います。それでも、それなりにキラキラと輝いていた時だったと思います。もしかしたらこれまでの人生で一番眩しく美しい時期だったのでしよう。いわゆる今で言う「あおはる」というやつでしようか。



【修学旅行にて】

また、私たちの時代は都会との格差が今より遥かに大きく、今から思うと実のんびりしていたように思います。本当に便利になったものです。時間も距離も。しかし、その反面、今の高校生を取り巻く環境は、私たち保護者が思っている以上にあまりに急激に変化し続け、そして過酷に思えます。SNSの台頭、いじめ問題、部活の制約、貧困問題、就職の問題等。これから何がかわっていき、何がかわらないのか一切わかりません。でも永久に変わらないと信じたことがありません。子ども達は成長の過程で少なからず反抗期を迎

え、私たち保護者は腹を立て悩みます。でも子どもは愛しくてしょうがない存在であることだと思っています。なんと矛盾した面倒くさいことなんでしょうか。そんな子ども達のために多くの保護者がボランティアでP T A を引き受けてくださっています。仕方なしにお受け頂いた方もたくさんいらっしゃると思います。でもそのP T A は学校と子ども達生徒に最も近くにいる子どものことがわかる立場です。今一度子どもたちの学校に興味を持ってください。そして学校を厳しい目で見てください。現在とそして将来入学してくる子供たちのためにも、学校やP T A が本当に子ども達のためになっていくのか。私たち保護者は本当の意味での後見人とならなければなりません。どうぞこれからもP T A をご指示ください。出来れば参加ください。それなりのメリットも必ずあります。

会長職も今年で2年の任期が終了いたしますが、今後も岡山県高等学校P T A 連合会は「子供達のために」を合言葉に活動していきますので、引き続きご理解ご協力頂きますようお願い申し上げます。

最後に高校生に声を大にして言います。少し恥ずかしいですが、「今しか出来ないこといっぱいあるよ。もっと『ドキドキ、ワクワク、ハラハラ』しなさいよ！！保護者も最後の子育て楽しもう！！」

PTA活動の紹介

就実高等学校

創立115年の歴史を持つ本校は、校名の由来である「去華就実」を建学の精神に掲げ、今も未来に向けて新しい学びを推進している元気な学校です。最新のICT機器や耐震機能を完備した新校舎も完成しました。私学のメリットを活かし、多彩な高校生活を楽しめる環境も充実しています。

本校の「就実PTAなでしこ会」は中高合同の組織で約50名の幹事により主な活動を行っています。



〔幹事研修会〕

1学期に行われる幹事研修会は、幹事の教養と親睦を深めるための良い機会となっています。今年度は神戸の「人と防災未来セン

ター」を訪れ、共に防災知識を学びました。

2学期に行われる文化祭は一番大きな行事で、1学期から準備を進めます。今年度も会員全員から提供された遊休品を販売する「なでしこバザー」や、手作りカレー



〔キッチンなでしこ〕

やパンなどを販売する「キッチンなでしこ」が大好評を博しました。収益は生徒を支援するためのPTA積立金に繰り入れています。

3学期は送る会で締めくくります。なでしこ会では楽しみながら6年間務める方が多く、各学年工夫を凝らした出し物をして、卒業する高3幹事を心を込めて送り出すのです。

明るく和やかななでしこ会が本校発展のための応援団となりますようにと願っています。

和気閑谷高等学校

本校は1670年に庶民も学べる郷校として創建された閑谷学校の精神を受け継ぎ、2020年に創学350年を迎える伝統ある学校です。普通科とキャリア探求科という2つの科を持ち、生徒たちは大学や専門学校への進学、企業や公務員としての就職など、さまざまな進路実現に向けて日々努力しています。2011年からユネスコスクールにも認定され、生徒会を中心に、学童保育ボランティア、閑谷学校ガイドボランティア、放課後学習支援ボランティアなど、さまざまなボランティア活動にも取り組んでいます。

PTA活動としては、今年度は五月の総会の日に①公開授業②講



〔送る会〕

演会③食堂試食会④総会⑤学年懇談会を行いました。



〔総会〕

また、行事への参加として、9月に開催される楷楓祭(文化祭)では毎年模擬店を出店し、ぶっかけうどんを作って100円で販売しています。今年も大好評で販売しました。そして、1月の1年



〔楷楓祭模擬店〕

ウォーキング大会では、和気美しい森の昼食場所でも、頑張った生徒たちのために温かい豚汁の炊き出しを行っています。



〔炊き出し〕

その他の活動としては、地域の夏祭りやイベントの際に先生方と合同で補導に参加したり、毎月1回、登校時間にPTA役員で当番を決めて朝のあいさつ運動をしています。

これからも学校と生徒を繋ぐ役割を果たし、生徒たちのさまざまな活動を支援していきたいと思えます。

倉敷翔南高等学校

本校は、総合学科・単位制・定時制（昼間部・夜間部）の倉敷市立高等学校です。「教養・情報ビジネス・アパレルファッション・生活福祉」の4つの系列があり、生徒一人ひとりの能力・適性、進路目的に応じた教育活動を展開し、社会に貢献できる人間の育成を目指しています。生徒は、独自の翔南授業ルールに則り、勉学に

勤しむと共に部活動やボランティア活動にも、積極的に参加しています。

生徒のパワーが発揮されるのは、毎年11月に開催される翔南祭



〔翔南祭模擬店〕

です。今年は、「REIWA祭り」もりあがれ！！「翔南」のスローガンで、クラス展示やステージ発表、模擬店などがあり、卒業生や大勢の保護者が来校し、大盛況でした。PTAも模擬店を出店しています。ジュース・コーヒー・パン・おにぎり・フランクフルトなど、企画から運営までPTA役員を中心に、わきあいあいとした雰囲気の中で開催され、PTA会員同士の絆が深まる大切な行事となっています。

また、PTA研修会にも、積極的に参加しています。今年是全国高等学校PTA連合会京都大会に

も参加しました。講演や分科会などたくさん学びがあり、とても充実した研修会で、来年もぜひ参加したいという声がありました。これからも、保護者同士の交流を深めお互いを高めあい、生徒や学校のために力をあわせて、楽しみながらPTA活動をしていきたいと考えています。

倉敷古城池高等学校



〔創立40周年記念式典〕

本校は昭和55年に倉敷学区4番目の普通科総合選抜校として開校し、平成11年に岡山県初の「全日制・普通科・単位制」高校となりました。

知識・技能だけでなく主体性・多様性・協働性をはぐくむ教育を推進するとともに、水島地区唯一の高等学校として、水島地域の

方々の協力を得て地域と連携したプロジェクトにも着手し、水島コンピナートクルーズのガイド役を務めたり、「こども食堂」の企画・運営等も行ったりしています。

今年度開校40周年を迎え、9月には倉敷市民会館にて盛大に式典を行いました。伊東市長はじめ多数の来賓の方々にもご列席頂き、倉敷古城池高校の歴史を振り返るとともに現在に至る軌跡をたどりました。改めて倉敷古城池高校の教育目標である「進取の気風」「自律の行動」「真理の探究」「情操の涵養」の4つが培われてきた歩みを知り、PTAとして今後一層活動に力を入れていきたいと思えます。

本校のPTA活動としては、毎年「藤花祭(文化の部)」でバザーをしています。今年もパン・おに



〔藤花祭〕

ぎり・フロート等の販売を評議員のみなさんと共に行いました。また、生徒会・教職員・PTA役員で集まり要望や意見を出し合うことでよりよい学校生活が送れるよう年1回の懇話会を開いています。今後とも生徒と学校をつなぐ役割を果たしながら楽しくPTA活動を行っていききたいと思えます。

興讓館高等学校

本校は、庶民の子弟の教育を目的として、1853年（嘉永6年）に儒学者阪谷朗廬を招いて創立した165年の歴史ある郷校です。全日制課程と通信制課程があり、「白鹿洞書院揭示」を校訓として、個々に合った形で学んでいます。また、部活動にも生徒たちは積極的に取り組んでいます。

本校のPTA活動の主な取組をご紹介します。まず、夏休み期間中、校内の整備作業があり、草刈を中心に生徒たちと一緒に保護者、教職員で整備にあたります。涼しい早朝から多くの方に参加頂き、きれいに整った校内で子供たちが気持ちよく学業に打ち込めるよう、思いのこもった活動の一つです。

そして秋口には体育祭、興讓祭（本校の文化祭）での模擬店開催や友愛セールに力を入れていま



〔体育祭〕

す。体育祭では飲み物の販売、文化祭ではおむすびやアイスクリーム等の軽食の販売も行い、会場の雰囲気盛り上げています。興讓祭で行われる友愛セールは毎年好評で近隣からも多くのお客様を招く事ができ、入室制限を設ける程の賑わいとなっています。



〔興讓祭〕

また、保護者の負担軽減や資源を有効利用し、物を大切にすることが育てていきたいという思いで、卒業生に提供してもらい、制服のリユースを行っています。この他にも、近県への研修旅行を行う等、保護者、教職員が一致団結して子供たちの支援ができることを目的に、様々な活動をしているところ です。

総社高等学校

大正6年5月1日春靄(あい実)科高等女学校として創設されたのが総社高等学校です。今年度で創立102年目を迎える伝統校でもあります。家政科1クラス、普通科6クラスで1学年が構成され、全校生徒819名が在籍しています。100周年を記念して新制服



〔大学訪問〕

も作られました。生徒たちは日々の勉強と部活動の両立に励んでいます。ハンドボール部を始め多くの部活動が全国大会、中国大会に出場しています。

本校のPTA活動は、とても活発で他校にはない取組みもたくさんあり、広報部、教養部、生活支援部の3つで構成されています。年間2回発行している「PTA総高」というPTA新聞、岡山県立大学や近県の大学を訪問して教育内容などを学ぶ研修会もあります。教職員と一緒にAEDの講習会にも参加されて熱心に取り組まれています。体育祭ではPTAによる冷たいドリンクの無料サービスがあり、運動した生徒たちののどを潤しています。また、伝統ある行事として、その昔「寒中歩行訓練」といわれたウォーキング大会にはPTAの方々がついて下さるお汁粉の接待があります。歩き疲れて冷えた身体にしみる温かいお汁粉に喜ぶ生徒が多いです。文化祭では、有志による



〔AED講習会〕

「総高喫茶」が開かれ、クオリティの高いパフェやケーキセツトに会場が満員になります。PTAの評



〔お汁粉接待〕

議員の方々のチームワークもとても良く、PTA活動を通してネットワークが広がり会員相互で情報交換もされているようです。

しかし、全国的な働き方改革の潮流があり、本校もその流れの中でPTA行事の精選、見直しを余儀なくされています。されど、その中にあっても生徒の健全な発達に寄与するというPTA活動の目的を見失うことなく、来年度以降も充実したPTA活動ができるように努めていきたいと思えます。

勝山高等学校

本校は令和3年度に創立110年を迎える、歴史と伝統のある高等学校です。1学年普通科3クラス、ビジネス科1クラスで、生徒は落ち着いた校風のもと、勉学に、部活動にと熱心に取り組んでいます。

ます。また近年は「SDGs未来都市」に選定された真庭市にある高校としての強みを生かしたバイオマス学習や、将来県北地域の教育を担う人材の育成を目指した取組など、持続可能な地域社会づくりに貢献できる人材の育成を企図した先進的な教育活動を行っています。地域の小学生を対象にした学習支援やスポーツ行事の開催など、ボランティア活動も活発です。

勝山高校PTAは、毎年5月の総会に併せて講演会を開催し全校生徒と共に聴いたり、各地域のお祭りで街頭補導を行ったりするなど、活発に活動しています。今年度の講演会のテーマは「スマホ・ネットの正しい使い方」でしたが、家庭でも話題にしSNSによるトラブルの未然防止にもなったと好評でした。そして最大の行事はなんとといっても9月に行われる鼓山祭（学校祭）文化の部でのPTA模擬店です。PTA役員が中心になって実行委員会を開き、メニューを企画し役割分担を行います。当日は生徒と保護者が一緒になつての餅つきや唐揚げ・フランクフルト・かき氷の販売など、和気あいあいとした雰囲気です。文化の部を盛り上げ、生徒からも地域の方からも喜ばれています。年度末にはPTA新聞を発行し、1年間のまとめをしています。



〔鼓山祭〕

これからも保護者と学校がしっかりとスクラムを組み生徒の成長を手厚く支援していくPTA活動を行っていききたいと考えています。

岡山県高等学校PTA指導者研修会

令和元年11月19日（火）、ピュアリティまきびにおいて各高校から137名のPTA役員・教職員が参加し、県教育委員会と共催で研修会を開催いたしました。

県教育庁小見山生涯学習課長、県高P連森本副会長の開会挨拶に続き、県教育庁生涯学習課・人権教育課から行政説明がありました。

次に、福島大学つくしまふくしま未来支援センター特任教授の天野和彦氏が「人を紡ぐ・いのちを紡ぐ―地域で生きるために大切なこと―」と題して講演され、東日本大震災の支援活動に携われた経験から「被災者の交流の場と自治活動の促進が大事」「いのちはひとりでは守れない、人と人が繋がる仕組みが必要」と教えていただきました。



〔天野和彦氏〕

最後に、参加者が少人数のグループに分かれて、各高校PTA活動の特色ある取組の紹介や活動する上での課題などについて話し合い、よりよいPTA活動になるよう活発な意見交換が行われました。他校の活動を熱心に聞き入る参加者の向上心の高さに関心いたしました。

研修会後のアンケートでは、「人と人がつながることの大切さを

**岡山県幼小中高PTA連合会
連絡協議会 第38回研修大会**

痛感した」「地域は違っても抱えている問題は同じだと思った。持ち帰り今後のPTA活動に役立てたい」「情報交換は良い刺激を受ける」などの意見がありました。

令和2年1月22日(水)岡山シンフォニーホールにおいて、県内の各学校から約1800名の保護者・教職員など教育関係者が集まり開催され、高P連からは636名が参加しました。まず県P連の神田会長が「地域社会との繋がりの希薄化など近年PTAを取り巻く環境は大きく変化しているが、学校・PTA・地域が協力して子どもたちの成長を応援していく姿はどんな時代になっても変わってほならない」との開会挨拶に始まり、来賓祝辞で菊池副知事からは「全英女子ゴルフで優勝した洪野選手を育てたのは岡山の家庭・学校・地域の教育力の賜である」と紹介され、また蓮岡県議会議長からは「地域コミュニティが希薄化しておりPTAは学校と家庭の架け橋として期待が大きい」と、鍵

本県教育長からは「家庭・学校・地域が協力して子どもたちの自主性・主体性を伸ばすことが強く求められており、PTAには架け橋となつて欲しい」などの要望がありました。

続いて中高生の活動発表があり、まず総社南高校の生徒が平成30年7月に起こった西日本豪雨災害でのボランティア活動について、災害当日に生徒から総社市長へ「私たち高校生に何か出来ることはありませんか？自宅待機しているのは辛いです」とメールが入り、市長から「市役所へ手伝いに来てください」との返信がありました。それがきっかけとなり高校生同士のSNSから多くの高校生が立ち上がり、学校の休校期間を利用して、全校生徒の73%がボランティア活動に参加し、被災した家の泥出しや支援物資の分別作業など、生徒が主体的に行った活動が紹介されました。

続いて勝央中学



〔県立総社南高校 活動発表〕

校の生徒が「町の公民館を中学生に利用してもらい若者が思いを語れる場に」との思いから誕生した「勝央町公民館カタルバ講座」について、地元企業の協力のもと学習機の製作や、子どもたちの苦手食材の克服や食事マナーを伝える取組等の活動発表がありました。

続いて、箱根駅伝で2年ぶり5度目の総合優勝を果たした青山学院大学教授で陸上競技部長距離ブルック監督の原晋さんをお迎えし「逆転のメソッド」教師として親としてできること」と題して、電力会社の営業マンから弱小大学陸上部の監督に就任され箱根駅伝で優勝するまでのエピソードを紹介していたいただきました。ごく当たり前だが「規則正しい生活」が大事、また、ぼくとしていては事は前へ進まない。まず思うこと、想像すること、「念ずれば叶う」「確固たる理念とビジョンが有り覚悟が備わっていれば成果はついてくる」などたくさんメッセージをいただきました。会場からの質問にも丁寧に答えていただきました。盛り上がりしました。

最後に県高P連の福岡会長の開会挨拶で大会の幕を閉じました。

岡山県育英会東京寮

寮生募集



交通：JR品川駅まで徒歩10分
寮費：月額 36,700円 (朝夕2食付)
応募資格：県内居住世帯で東京周辺の大学に新入学予定の男子
応募期間：3月11日まで
問合せ：(公財)岡山県育英会
☎(086)226-7598

令和2年度の予定

- 岡山県高等学校PTA連合会 総会
6月26日(金) 13時~16時 ピュアリティまきび
- 第62回中国・四国地区高等学校PTA連合会大会広島大会
7月10日(金) 10時~16時 広島文化交流会館(広島市)
- 第70回全国高等学校PTA連合会大会島根大会
8月20日(木) 13時10分~21日(金) 12時40分
松江市、安来市、雲南市、出雲市
- 岡山県高等学校PTA指導者研修会
11月17日(火) 13時~16時30分 ピュアリティまきび
- 岡山県幼・小・中・高PTA連合会連絡協議会研修会大会
1月20日(水) 12時30分~16時 岡山シンフォニーホール

県教育委員会からのお知らせ

なんと、保護者の皆さん！
ご自身のスマホは、すでに子どものスマホの利用時間をコントロールできる状態になってますよ。

**あんしんフィルター
for(企業名・ブランド名)**



知ってますか？



OKAYAMAスマホサミット
公式キャラクター「スマ太郎」

スマホ購入時に販売店の窓口では、**必ずフィルタリングサービスについて説明**があります。その中に、利用時間の制限、アプリの制限等の**ペアレンタルコントロール**が含まれています。

皆さんぜひ窓口で、「**利用時間(設定してもらいたい内容)の設定をお願いします。**」と一声おかけください。

iPhoneをお使いの方はこちら

iPhone/iPadの「設定＞スクリーンタイム」から設定できます。



©岡山県「ももっち」

あんしんフィルターの各社情報はこちら



docomo



au



softbank



Y!mobile



UQmobile

- フィルタリングサービス**を積極的に活用して、我が子を守りましょう。
- 子どもの状況を把握するために、**ペアレンタルコントロール**の設定をしましょう。
- 家庭で利用のルール(利用時間、利用目的、利用する場所など)を決め、マナーについても話し合しましょう。
- インターネット等の危険性について、家族でしっかり話し合しましょう。

<子どもにスマホを持たせるのは、**保護者の責任**において>

- ①**18歳未満が使用者である旨を申し出**ましょう。
- ②フィルタリングの説明を受けましょう。
- ③フィルタリングを使えるようにしてもらいましょう。

<問い合わせ先>
岡山県教育庁義務教育課
生徒指導推進室
Tel. 086-226-7589

生徒総合補償制度

(学生・子ども総合保険)

特長

こんなときにお役に立ちます。

☆国内外を問わずさまざまなケガや賠償事故^(※)を補償

(※)一部日本国内のみ対象となる賠償事故がございます。

2020年度新1年生募集プラン

補償期間は2020年4月23日午前0時より2023年3月31日午後4時まで

保険金額と保険料

団体割引 15%適用

●前年度ご加入いただいた被保険者の人数によって割引率が適用されます。

③天災危険補償特約：地震もしくは噴火またはこれらを原因とする津波によるケガを補償

| 補償内容 | | 補償タイプ | | | |
|-----------------------------|---------------------------------|----------------|----------------|----------------|----------------|
| | | X型 | S型 | A型 | B型 |
| 傷害保険金 | 死亡・後遺障害保険金額 | 175.2万円 | 159.5万円 | 113.5万円 | 109.9万円 |
| | 入院保険金日額 (1日につき) | 3,500円 | 3,000円 | 2,700円 | 2,000円 |
| | 通院保険金日額 (1日につき) | 2,200円 | 1,800円 | 1,500円 | 1,000円 |
| | 「天災危険」補償 (地震等 ^③) | ○ | ○ | ○ | — |
| | 熱中症危険補償 | ○ | ○ | ○ | — |
| | 「細菌性食中毒および ウイルス性食中毒」補償 | ○ | ○ | ○ | — |
| 育英費用保険金額 | | 70万円 | 60万円 | 50万円 | 40万円 |
| 賠償責任保険金額 (記録情報限度額：500万円) | | 2億円限度 | 1億円限度 | 5,000万円限度 | 3,000万円限度 |
| 一時払保険料 | | 34,500円 | 29,500円 | 24,700円 | 17,700円 |
| 制度維持費【3年分】 | | 300円 | 300円 | 300円 | 300円 |
| 保険料 維持費合計 一時払 | | 34,800円 | 29,800円 | 25,000円 | 18,000円 |

●この書面はご加入に関するすべての内容を記載しているものではありません。
ご不明な点については、パンフレット「生徒総合補償制度」をご覧ください。

お問い合わせは

| 引受幹事保険会社／代理店・扱者 | 引受保険会社 |
|--|---|
| 三井住友海上火災保険株式会社 岡山支店 岡山第一支店 〒700-8660 岡山市北区幸町8-22 TEL 086-225-0835 代理店・扱者：MS中国株式会社 岡山支店 〒700-8660 岡山市北区幸町8-22 TEL 086-221-2576 | 三井住友海上火災保険株式会社 東京海上日動火災保険株式会社 Chubb損害保険株式会社 |

事故の際のご連絡先

24時間365日事故受付サービス「三井住友海上事故受付センター」
0120-258-189 (無料)

事故は いち早く

ご連絡の際は、「岡山県高等学校PTA連合会の学生・子ども総合保険に加入しています」という旨をお申し出ください。

保険金の請求に関するお問い合わせ 三井住友海上火災保険株式会社 関西傷害疾病第二保険金お支払いセンター
TEL 06-6229-2628 月曜日から金曜日(祝日除く) 9:00～17:00

B19-102282 使用期限：2023年3月31日